



**COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

**DE NOUVEAUX PARTENARIATS POUR LES PLUS IMPORTANTES FOIRES DE  
L'ENVIRONNEMENT ET DE L'ÉCOHABITATION AU QUÉBEC**

*Montréal, 14 décembre 2015* – L'édition 2016 des foires de l'environnement et de l'écohabitation présentées par le Projet ÉCOSPHÈRE depuis plus de 10 ans s'allie à de nouveaux partenaires cette année et propose 3 éditions revisitées.

Avec entre 150 et 200 exposants par édition et près de 30 conférences en 2 jours, le Projet ÉCOSPHÈRE est le festival de l'environnement le plus important au Québec.

**Une nouvelle édition à Québec**

Pour la première fois cette année, la foire de l'environnement et de l'écohabitation sera présentée à Québec. Les 28 et 29 mai prochain, c'est à l'Espace du 400<sup>e</sup>, que se tiendront conférences, ateliers et présentations de produits et innovations écologiques. En collaboration avec la Ville de Québec, la foire Projet ÉCOSPHÈRE s'associe à la semaine du commerce équitable et à Branchez-vous pour la tenue de l'évènement. Pour cette grande première, Steven Guilbeault d'Équiterre et Laure Waridel du Centre interdisciplinaire de recherche en opérationnalisation du développement durable (CIRODD) participeront à la Soirée des Sages avec quelques autres invités afin de présenter leurs visions pour des solutions pour la planète.

Par ailleurs, cette première édition à Québec, coïncide avec l'évènement Branchez-Vous qui offre des essais de véhicules rechargeables en compagnie de propriétaires d'expérience. Il s'agit d'une occasion unique pour se familiariser avec les véhicules électriques et les hybrides rechargeables puisque tous les modèles offerts au Québec y seront disponibles en un même lieu, sur le site d'ExpoCité.

**Partenariat avec le festival des mini-maisons 2016**

Fier d'avoir attiré 7 000 personnes à la première édition du festival des mini-maisons en juillet 2015, le promoteur, Habitat Multi Générations, en partenariat avec Projet ÉCOSPHÈRE, organise la deuxième édition de ce festival pour les 28, 29, 30 et 31 juillet 2016, à Lantier, dans les Laurentides. Cet évènement aura lieu sur le terrain de 165 acres du premier projet de développement résidentiel durable de mini-maisons au Québec.

Au programme : plus de 50 exposants de mini-maisons sur fondations et sur roues, produits et technologies réduisant l'empreinte environnementale de l'habitat ainsi

que des solutions de production domestique d'aliments. Des conférences et des ateliers pratiques porteront sur l'aménagement de communautés et la construction de mini-maisons écologiques ainsi que les différentes solutions de production domestique d'aliments tels que : l'exploitation de la forêt nourricière, l'aménagement paysager comestible, la culture biologique en champs et en serre, la permaculture en climat froid, des clôtures végétales nourricières, la culture en serre, etc.

### **Collaboration avec le Forum Social Mondial**

Les 13 et 14 août prochain, pour la première fois en Amérique du Nord, le Forum Social Mondial (FSM) se tiendra à Montréal. Les organisateurs du FSM estiment le nombre de visiteurs attendus entre 50 000 à 80 000 visiteurs ainsi que la participation de près de 5 000 organismes provenant des quatre coins du globe. La Foire ÉCOSPHÈRE de Montréal sera donc de la partie et espère pouvoir attirer de grandes vedettes planétaires de l'environnement. L'exposition *photo* de Yann Arthus-Bertrand pour la Fondation Good Planet est d'ailleurs déjà confirmée pour les trois foires du Projet ÉCOSPHÈRE. L'exposition propose des solutions pour l'avenir de la planète.

### **À propos de la Foire ÉCOSPHÈRE**

À sa 11<sup>e</sup> édition, la Foire ÉCOSPHÈRE se transporte du côté de Magog pour son édition des Cantons-de-l'Est. Au menu : ateliers créatifs et culinaires, exposition artistique, essais routiers de véhicules électriques, projection de documentaires, spectacles, musique et animations. Chaque année, plus de 5 000 visiteurs viennent en apprendre davantage sur l'alimentation bio, la santé, l'art recyclé, les organismes de conservation et communautaires impliqués en environnement, la construction écologique et les technologies vertes. Avec plus de 150 exposants et 30 conférenciers qui se joignent annuellement au programme de l'événement, la Foire ÉCOSPHÈRE espère réunir sous un même toit un maximum d'acteurs locaux et internationaux œuvrant pour notre santé et celle de notre planète.

-30-

Andrée-Anne Long-Rivard  
Attachée de presse  
Projet ÉCOSPHÈRE  
12A, rue Principale Sud  
Sutton, QC JOE 2K0  
Portable : 438-885-8675

[media@ProjetECOSPHERE.org](mailto:media@ProjetECOSPHERE.org)  
<https://www.facebook.com/projetecosphere>  
[www.ProjetECOSPHERE.org](http://www.ProjetECOSPHERE.org)